

**LEAVING CERTIFICATE FRENCH 2011**  
**HIGHER AND ORDINARY LEVEL**  
**SCRIPT**

**SECTION I**

1. **Interviewer :** Sylvain, préférez-vous la vie en ville ou à la campagne ?  
**Sylvain :** J'aime beaucoup la vie à la campagne, surtout le silence et l'espace. Par contre, je déteste la ville, parce que c'est pollué et les gens sont toujours agressifs.
2. **Interviewer :** Et vous Roselyne ?  
**Roselyne :** J'habite en ville, puisque je travaille dans un grand hôpital. Au début, je rentrais souvent chez mes parents à la campagne, mais je suis plus contente maintenant, car je me suis fait beaucoup de nouveaux amis ici, et aussi, j'aime sortir en boîte tous les vendredis soirs.
3. **Interviewer :** Et vous Émile ?  
**Émile :** Moi, je travaille à Strasbourg mais je n'aime pas habiter cette grande ville parce qu'il y a trop de bruit et de circulation. Mon rêve pour l'avenir, c'est de m'acheter une petite maison à la montagne, loin de tout.

**SECTION II**

[Jérémy :]

1. J'ai arrêté l'école à dix-sept ans parce que je voulais faire un apprentissage. Malheureusement, ça ne m'a pas plu. Alors, j'ai essayé plusieurs petits boulots, vendeur, garçon de café, coiffeur par exemple, mais ils étaient trop fatigants. Enfin, je n'étais jamais satisfait et j'ai quitté tous ces emplois.
2. Le gros problème, c'est que je ne parle pas anglais et que je n'ai aucune qualification. Donc, trouver un emploi intéressant et bien payé n'était pas facile. J'étais vraiment déprimé parce que j'avais beaucoup de difficulté à payer mon loyer.
3. Puis un jour, un ami m'a téléphoné pour me dire qu'une agence de publicité allait ouvrir dans mon quartier. Je les ai contactés et la semaine suivante, après un entretien, j'étais embauché. Au début, tout s'est bien passé et je m'entendais très bien avec mes collègues. J'étais super content !
4. Mais il y a un mois, un nouveau patron est arrivé et j'ai l'impression qu'il me déteste. Il dit que je suis paresseux, et pire encore, que j'ai été impoli envers un client important. Alors, j'ai peur maintenant de perdre ce boulot que j'aime. Je ne sais pas quoi faire !

**SECTION III**

1. **Monique :** Salut, Christophe, je vais en ville. Tu veux m'accompagner ?  
**Christophe :** D'accord ! En tout cas, je ne veux pas rentrer à la maison immédiatement.  
**Monique :** Pourquoi pas ?  
**Christophe :** À cause de Catherine, ma sœur aînée. Elle est en colère, parce que j'ai pris sa voiture neuve, sans permission, pendant qu'elle était à Paris.
2. **Monique :** Mais tu aurais dû ne rien dire à Catherine. Elle ne l'aurait jamais découvert.  
**Christophe :** C'est que... malheureusement, j'ai eu un petit accident !

**Monique :** Vraiment ! Comment ça s'est passé ?

**Christophe :** Bon ! Franchement, je n'ai pas remarqué un camion sur un rond point et j'ai freiné trop tard. Heureusement, je n'ai pas été blessé, mais, la voiture a été légèrement endommagée.

**3. Monique :** Et tu n'as pas encore vu Catherine ?

**Christophe :** Non ! Mais elle a déjà laissé un message furieux sur mon portable. Je ne lui ai pas encore répondu. Je n'ose pas !

**Monique :** Écoute, Christophe, fais tes excuses à Catherine et promets de payer les réparations. Elle te pardonnera. J'en suis sûre !

**Christophe :** Non ! Tu as tort Monique ! La meilleure chose à faire, c'est de laisser à Catherine le temps de se calmer d'abord.

**Monique :** D'accord. Tu connais ta sœur mieux que moi ! Allons donc en ville !

#### SECTION IV

**1. Interviewer :** Claudie, étiez-vous une adolescente sage ?

**Claudie :** Non ! J'avais toujours beaucoup d'énergie quand j'étais jeune. Un jour, pendant une dispute avec mon frère, j'ai résisté au point de lui casser le bras. J'adorais le sport, surtout la gymnastique. C'est pourquoi, à l'âge de douze ans, je voulais devenir professeur d'éducation physique, mais après, j'ai changé d'avis et j'ai choisi la médecine.

**2. Interviewer :** Comment l'idée de devenir astronaute vous est-elle venue ?

**Claudie :** C'est quand j'ai vu l'homme faire ses premiers pas sur la lune. Ça m'a vraiment impressionnée. Alors, plusieurs années après, j'ai posé ma candidature pour un programme spatial. C'était seulement à la première conférence de presse que je me suis rendue compte que j'étais la seule femme sur les sept astronautes dans la salle.

**3. Interviewer :** Parlez-nous de votre premier vol.

**Claudie :** La première fois qu'on s'envole dans l'espace, c'est une expérience incroyable ! D'abord, on découvre la beauté de notre planète. En plus, on fait le tour de la terre en quatre-vingt-dix minutes. Et on voit le soleil se lever seize fois par jour. Il est difficile de redescendre sur terre après ça.

**4. Interviewer :** Croyez-vous que l'égalité existe entre les filles et les garçons dans le monde du travail ?

**Claudie :** Je suis convaincue qu'il y a plein de débouchés pour les filles aujourd'hui. Mais, je leur conseille, quand même, d'avoir du courage et de demander toujours pourquoi pas moi ! C'est ce que j'ai toujours fait.

#### SECTION V

**1.** Incident dans un train.

Un jeune homme a attaqué un autre passager avec un couteau. La raison ? Le passager avait seulement demandé au jeune homme de ne pas fumer dans le compartiment.

**2.** Un nouveau ferry a fait sa première traversée entre Calais et Douvres hier. Le navire a de la place pour deux mille quatre cents voyageurs.

**3.** Hier, un automobiliste a découvert un petit garçon de deux ans, tout seul, au bord de la route. Ses parents ramassaient des champignons et donc, ils ne savaient pas que l'enfant avait disparu.